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京都府入札監視委員会（令和５年度第１回）議事概要 

 

開 催 日 時 及 び 場 所 

 

 

令和５年６月７日(水) 

午後２時 ～ 午後４時 15分 

京都ガーデンパレス 祇園の間 

出席委員氏名(職業) 

 

 

 

 

委員長 安 保
あ ぼ

 嘉
よ し

博
ひろ

(弁護士) 

委 員 宇 野
う  の

 伸 宏
の ぶ ひ ろ

(京都大学大学院工学研究科教授) 

委 員 金 尾
か な お

 伊 織
い お り

(京都工芸繊維大学工芸科学部教授) 

委 員 末 松
す え ま つ

 千 尋
ち ひ ろ

(立命館大学総合科学技術研究機構客員教授) 

委 員 山 下
や ま し た

 信 子
の ぶ こ

(弁護士) 

議 事 概 要 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 開会 

２ あいさつ(渡邉建設交通部理事) 

３ 報告 

  令和４年度の入札・契約の実施状況について 

４ 議事 

(１)入札及び契約手続の運用状況等について 

(２)抽出案件に関する入札経緯等について 

 (３)次回抽出委員の選出等 

(４)次回開催日程の調整 

 ５ 閉会 

審 議 対 象 期 間  令和４年 12 月１日 ～ 令和５年３月 31 日 

審 議 対 象 件 数  [工事] 369 件 [物品] 68 件 [ﾌﾟﾛﾎﾟｰｻﾞﾙ] 11 件 

内

訳 

一般競争入札  330 件  60 件   

指名競争入札  26 件  1 件   

随 意 契 約   13 件  7 件  11 件 

抽 出 案 件  ４件  １件  １件 

委員からの意見・質問 

とそれに対する回答等 

意見・質問 回答等 

別紙のとおり 別紙のとおり 

委 員 会 意 見 の 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

○抽出案件に関する入札経緯等について 

委員会において、申し述べる特段の意見等はない。 

なお、各委員から出された意見・質問について、今後の入札契約

執行の参考にするとともに、「公契約大綱」に基づいた取り組みを

進められるよう努力願いたい。 
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３ 報告 

令和４年度の入札・契約の実施状況について 

意見・質問 回答等 

○数年間の落札率について、どういった傾向にあ

るか。 

〇令和３年度までは８９％台が続いていたが、令    

 和４年度に９０％台に上昇した。令和４年４月  

 に、調査基準価格及び最低制限価格の設定基準 

 を改正したため、それが影響したものと考えら 

れる。 

 

 

４ 議事 

（１）入札及び契約手続の運用状況等について 

意見・質問 回答等 

○特になし  

 

 

（２）抽出案件に関する入札経緯等について 

①PFI による京都府府営住宅向日台団地整備事業（第１事業区）      …一般競争 

意見・質問 回答等 

○PFI の利点、採用の理由は何か。 

 

 

 

○今後、PFI 方式による業者選定が増えていくの

か。 

 

 

○例えば、入居者移転支援を別発注とすることは

できるのか。 

 

○工事だけでなく、設計・工事監理・入居者移転

支援を一体として発注することが可能。 

 

 

○規模や状況等、それぞれの事案により検討して

いくことになる。 

 

 

○別発注は不可能ではないが、一体発注すること

でスムーズに対応ができる。 

 

 
 
②京都府立洛南病院第Ⅰ期建替工事（電気設備工事）            …一般競争 

意見・質問 回答等 

○入札運用委員会として、１者入札時に何を確

認・検証したのか。 

 

 

 

 

○申請者が１者だった段階で、工期、要件設定、

積算価格等の妥当性を確認した。また、開札後、

落札決定を保留し、入札参加者へのヒアリング

結果の報告を受け検証した。 
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意見・質問 回答等 

○参加者が１者と分かった段階で入札を中止し

要件拡大等の検討をしなかったのか。 

 

 

 

○地域要件を京都府内の業者に限定しているが、

府外企業に入札参加を認めることで、複数参加

者の確保ができるのではないか。 

 

 

 

 

 

 

〇参加しなかった業者へヒアリング等は行った

のか。 

 

○要件設定にあたり、参加資格業者数は多数ある

ことを確認しており、要件は適切であったと考

えている。 

 

 

○本府では、公契約大綱に基づき、地域経済の発

展と優良な企業の育成の促進のため、府内企業

への発注を原則としており、結果は１者入札と

なってしまったが、当該案件の要件設定による

参加可能業者数は 52 者あったことから、府外

企業へ入札参加を認める必要はないと判断し

た。 

 

 

○行っていない。 

 

 

 

 

③浅茂川海岸 なぎさ緊急保全工事 他３件                    …指名競争 

意見・質問 回答等 

○本件を含めて、予定価格一千万円に少し達して

いない同種工事の指名競争入札の発注が多数あ

るが、どのような理由か。 

 

 

 

 

○最低制限価格に入札額が集中し、くじ引きが発

生している。対応策はないのか。 

 

 

 

○自由競争性の確保という観点からすると、基本

的に一般競争入札で発注するべきではと思う

が、どうか。 

 

○海岸の浸食状況を調査した上で毎年同様の工事

を発注しており、年度毎にバラつきがある。労

資機材の単価上昇により、工事費が増加傾向に

あり、当該年度はこの価格帯に集中することと

なった。 

 

 

○業者の積算能力が向上しており、簡易な工事ほ

ど抽選が発生している。総合評価入札方式の活

用により、競争性確保に努めていきたい。 

 

 

〇本府では、予定価格一千万円以上は一般競争入

札、それ未満は指名競争入札という基準を設け

ている。 
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④府庁エネルギーセンター移転に伴う敷地内設備改修工事（その２）    …随意契約 

意見・質問 回答等 

○既設設備の納入業者と、今回の契約業者は同じ

か。 

 

 

○一般競争入札で業者選定をすることはできな

かったのか。 

 

 

 

 

○例えば空調設備の改修は、他社の製品でも施工

が可能だと思うが、本件はなぜ当該業者しか施

工できる者がないのか。 

 

 

○当初設備を設置した者しか対応できないとい

う事案がよくあるが、何か対策できないか。 

 

 

○同一業者である。 

 

 

 

○既存棟の機器類及び新行政棟に導入予定の機

器類を接続する必要があり、既設設備の納入業

者しか施工できないことから、単独随意契約を

締結した。 

 

 

○本工事は特殊な機器を扱うことから、既設設備

の納入業者しか対応ができないもの。 

 

 

 

○機器を導入する段階の入札において、その後の

運用体制等も考慮できないか、入札を実施する

部局とも意見交換をしていきたい。 

 

 

 

⑤消石灰、2,560 袋、20kg 入り                      …随意契約 

意見・質問 回答等 

○随契先以外に調達できる者はないのか。 

 

 

 

 

○緊急的に大量の消石灰を確保する必要があり、

随意契約にて調達したことは理解したが、あら

かじめ想定して京都府で必要な量を保管して

おくことはできないのか。 

 

 

○当該業者からの調達が困難になった場合に備

え、別の方法も検討しておく必要がある。 

 

○国からの要請に基づき、家きん飼養農場の一斉

消毒を実施する必要があり、短期間に大量の消

石灰を確保できるのは当該業者１者のみ。 

 

 

○一部備蓄はしているが、府内全体で 60 か所以

上の農場があり、すべての農場に必要な消石灰

を保管しておく場所がない。 
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⑥京都府立丹後郷土資料館再整備基本・実施設計等業務     …随意契約（プロポーザル） 

意見・質問 回答等 

○本業務を通して、地域の活性化につなげること

ができるのか。 

 

 

 

 

 

 

○提案内容の評価点が最も高い業者が、業務実績

等の評価点が低く結果的に下位になっており、

勿体ないと感じるが、どうか。 

 

○施設の老朽化が進み、また近年博物館に求めら

れる役割が多様化・高度化していることから、

施設の耐震補強を含む改修及び整備を目的と

した基本・実施設計を行うとともに、建物自体

の魅力向上も図ることで、地元と協力し今後観

光客の集客につなげたいと考えている。 

 

 

○執行体制が確保されているか等も大事な評価

項目であり、結果的に提案内容の点数が２位の

業者が総合点数で１位となった。 

 

 


